

10 août 2025

(10h30 - 11h30)

Culte dominical

Président: Junichi Jobi

Prélude Tous en prière silencieuse Cantique 23

Verset Actes 17:27-30

Doxologie

Notre Père

Credo des Apôtres

Lecture Psaume 84, numéro 26

Bible Exode 20:2-3

Cantique Jésus m'aime

Prière Prière du Président

Cantique pour la bénédiction des enfants « Dieu merci »

Cantique Quel ami fidèle et tendre

Message « Je suis votre Dieu »

Cantique Rien ne vaut Jésus-Christ

Temps de témoignage et d'annonces

Offrande

Doxologie

Bénédiction

Postlude



Youtube



Facebook



HomePage

Exode 20 : « Je suis votre Dieu »

La grâce unilatérale de Dieu

Avant de donner les Dix Commandements, Dieu déclare d'abord : « Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de servitude. » Ce n'est pas simplement le rapport d'un événement passé, mais la déclaration de la relation entre Dieu et son peuple.

Parmi le peuple d'Israël, certains s'étaient habitués à la vie d'esclavage en Égypte pendant 400 ans et pensaient « c'est de l'ingérence ». Quand Moïse négocia avec Pharaon, le peuple se plaignit même : « Tu nous as causé du tort. » Cependant, Dieu fit sortir tout le monde d'Égypte sans exception, pour tenir sa promesse faite à Abraham, Isaac et Jacob. C'est la grâce unilatérale de Dieu.

L'« idolâtrie chronique » humaine

Le premier commandement « Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face » était choquant pour les gens de cette époque. L'Égypte comptait d'innombrables divinités : Râ le dieu solaire, Bastet la déesse-chat, Anubis le dieu à tête de chacal, créant un véritable « supermarché des dieux ».

Selon Actes 17, les humains ont une soif instinctive de chercher Dieu. Dieu a « mis dans leur cœur la pensée de l'éternité ». Cependant, ressentant de l'anxiété face à un Dieu invisible et inaudible, nous nous accrochons à des idoles compréhensibles. C'est une maladie fondamentale de l'humanité, une « idolâtrie chronique ».

Application moderne

Nous aussi, nous sommes des êtres faibles qui tendons à nous accrocher à ce qui est visible et tangible. Les objets porte-bonheur, les pierres précieuses aux « pouvoirs » supposés, et parfois même la croix peuvent devenir des idoles. Mais Dieu ne réside pas dans les objets. Dieu est simplement là et nous regarde avec bienveillance.

Ce dont nous avons besoin, c'est, pour parler en termes humains, de « porter un talisman marqué 'Dieu' dans notre cœur ». Nous n'avons besoin d'aucun objet matériel. Il suffit d'avoir la « foi » qui croit qu'il y a vraiment Dieu là, bien qu'invisible.

Paroles d'encouragement

Le premier commandement est certes un commandement, mais c'est aussi une parole qui nous encourage : « Regardez droit vers Dieu. Dieu aussi vous regarde, alors marchez en paix en regardant vers Dieu. Rien que cela, et tous vos soucis disparaîtront. Tout ira bien, Dieu est avec vous. » C'est une parole qui nous dit que Dieu est avec nous.

Junichi Jobi